

"LO IMPORTANTE ES QUE LA GENTE COMPRENDA EN QUÉ CONSISTE LA LEY DE RENTAS MUNICIPALES"

Así lo manifestó el Presidente Lagos esta mañana al ser consultado por los alcances de esta iniciativa, próxima a ser debatida por el Parlamento. Dijo que esta ley permitirá obtener mayores recursos a los municipios más pobres del país, y que por ello es fundamental el apoyo de todos los sectores.

En materia económica reiteró su confianza en que el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos será "una buena negociación, porque creo que a ambos nos conviene tener un acuerdo".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana que frente a la próxima discusión de las modificaciones al proyecto de Ley de Rentas Municipales, lo más importante es que la gente comprenda cuál es el sentido de esta iniciativa. "A mi juicio nunca ha habido asperezas, lo importante es que la opinión pública comprenda que acá lo importante es saber en qué consiste esta Ley de Rentas Municipales. Si no hay ley, en junio del 2003, suben los avalúos de las propiedades raíces por una cantidad que implica recaudar 150 mil millones de pesos. Esta ley tiene por objeto aminorar aquello, que no sea tan fuerte", explicó durante su participación en el programa "Por la mañana en Cooperativa", donde dialogó durante casi una hora con periodistas de esa radio.

Con relación al mismo tema, agregó que lo que se persigue con este proyecto es evitar un alza muy grande en los avalúos de las casas y que, a través de la recaudación que se obtenga, los municipios más pobres reciban más recursos. "Lo segundo importante es hacerlo de tal manera que los municipios que más lo necesitan reciban más recursos para alumbrado público, para evitar la delincuencia, para problemas de salud, programas educacionales, mejorar las veredas, etc".

Añadió que, acorde con ello, explicó al presidente de la Democracia Cristiana, Adolfo Zaldívar, que "mi obligación como Presidente es velar por el país". Por lo tanto, para sacar adelante la iniciativa -argumentó- es necesario el respaldo de todos los partidos. "Necesitamos consenso en todos los sectores, se ha trabajado en torno a ello. (...) Por lo tanto, enviaremos las indicaciones y no me cabe la menor duda de que con la colaboración de todos, también de la Democracia Cristiana, como es lógico, vamos a mejorar este proyecto".

En otra materia, y consultado por una eventual falta de apoyo de algunos partidos de la Concertación, particularmente del bloque socialista, el Presidente Lagos sostuvo que no creía que ello fuera efectivo. "Entiendo que la democracia consiste en poder disentir y poder tener puntos de vista distintos. Lo importante es que haya un tiempo para disentir y un tiempo para actuar mancomunadamente. Creo que ahora ha llegado el tiempo de actuar mancomunadamente".

El Presidente Lagos fue requerido también por el referendo que se realiza en la Municipalidad de Santiago para establecer el destino que se dará a los recursos obtenidos por la venta de los derechos de agua. Al respecto, señaló que no obstante éste era un tema municipal, tal vez hubiese sido conveniente "consultar, primero, si quiere vender el agua. Después veamos lo que hacemos con los recursos. Pero, en fin, ese es un tema de administración municipal".

Consultado luego por el nombramiento de Gustavo Sciolla como nuevo Contralor General de la República, el mandatario recordó que aquella es una prerrogativa

presidencial, "y me parece que en estas cosas hay que comprender las prerrogativas del Presidente. Elegí al señor Sciolla porque me pareció que era lo más adecuado, tiene 45 años de carrera. Creo en verdad que la oposición está actuando de una manera demasiado política". A modo de ejemplo recordó el nombramiento del almirante Miguel Angel Martínez en el mando de la Armada siendo la cuarta antigüedad, y del general Alberto Cienfuegos en Carabineros, siendo éste la tercera antigüedad.

Luego se refirió a los desórdenes protagonizados por estudiantes y otras personas que participaron en las manifestaciones para pedir la mantención de la tarifa escolar en la locomoción colectiva y desestimó el uso de la violencia como forma de presión. "Creo que los estudiantes tienen todo el derecho de ir a la calle, decir sus puntos de vista y protestar, pero dentro de los carriles civilizados a que estamos acostumbrados en Chile. El Chile tirando piedras no es el Chile al cual nosotros estamos acostumbrados. Ha habido momentos en la historia del país, donde ha habido momentos muy difíciles, y al final terminamos con un lápiz y un papel diciendo "no", señaló.

También en el ámbito educacional, el Jefe de Estado se refirió a la puesta en marcha de la prueba SIES como mecanismo de ingreso a la educación superior. Al respecto, dijo que este instrumento es el que mejor evalúa los conocimientos del alumno. Explicó, a modo de ejemplo, que "la Prueba de Aptitud Académica tuvo como propósito medir la aptitud de los muchachos y no su nivel de conocimientos. ¿Qué ha devenido en el transcurso de estos 30 años? Que ahora los muchachos, después de 2º año medio, empiezan a prepararse para la Prueba de Aptitud Académica y se olvidan de los conocimientos. Eso es lo real".

Añadió que este es un tema muy técnico, y frente a ello, la posición adoptada por el Consejo de Rectores de las universidades chilena le parecía la más adecuada. "Nos parecen muy bien los puntos de vista de los estudiantes, pero creo que lo que se ha planeado por parte del Consejo de Rectores es lo adecuado".

Por último, señaló que "los que resuelven la prueba de ingreso a las universidades son las universidades, y las universidades son autónomas".

Más tarde el Presidente Lagos fue consultado sobre el proyecto de ley que plantea rebajar de 18 a 14 años la edad en que una persona pueda tener responsabilidad penal. Al respecto, sostuvo que en esta materia "no solamente se trata de dar una sanción respecto de los grados de responsabilidad. Se trata de algo más importante, que tiene que ver con cómo nos aseguramos que ese muchacho que ha delinquido va a tener un tratamiento para que no siga delinquiendo en el futuro. El que delinque por primera vez, es mucho más recuperable que aquel que lleva 10 o 15 años delinquiendo".

El Mandatario se refirió luego a la próxima resolución de la justicia sobre el crimen del líder sindicalista Tucapel Jiménez, y dijo que "habla bien del sistema judicial chileno que no obstante el tiempo transcurrido, 20 años desde su muerte, al final se vaya a conocer lo que pasó".

Consultado luego por la aprobación del Senado estadounidense de dar al Presidente Bush la facultad de negociar los Tratados de Libre Comercio con ese país, el Jefe de Estado reiteró su confianza en que el tratado con Chile será una buena negociación. "Estoy confiado de que vamos a tener una buena negociación, porque creo que a ambos

nos conviene tener un acuerdo, con el mayor respeto, entendiendo el tamaño que es Estados Unidos y el tamaño que es Chile. Estados Unidos, para demostrar que efectivamente cree en el libre comercio, y nosotros, porque nos parece importante acceder al mercado de Estados Unidos.

También en el plano internacional, el Presidente Lagos reiteró que no asistirá al cambio de mando presidencial en Bolivia, "porque me pareció que probablemente el estar allí podría distraer la atención de lo que era lo más importante, que es el cambio de mando. Y esa es la razón por la cual envié a alguien de la envergadura del ministro del Interior, que es el Vicepresidente cuando yo no estoy en Chile".